

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1.25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción
Calle de Corró, 96

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

La proclamación de nuestro candidato

El pasado jueves tuvo lugar, en esta villa, la proclamación del candidato a quien en las próximas elecciones la Coalición Liberal Demócrata, de acuerdo con los republicanos del distrito, delega su representación para que luche con el designado por la Lliga Regionalista.

* * *

A las diez de la mañana, en automóvil y acompañado de los propietarios de San Fausto de Campcentellas señores Canet y Llanes, llegó a Granollers el Consejero Superior de Fomento, hijo de esta villa, don Andrés de Boét y Bigas.

Con los citados señores se dirigió a las Casas consistoriales al objeto de saludar al alcalde señor Torras Villá, siendo allí cumplimentado por los concejales de la Coalición liberal señores Montañá, Pujol, Barbany, Estrada, Pagés, Torras Villá (P) y Novellas, representaciones de los ayuntamientos de Badalona, San Felú de Codines, La Garriga, La Roca, Santa Coloma de Gramanet, Bigas y Riells, Montmeló, Parets, San Fausto de Campcentellas, Martorellas, Canovellas y Mollet; los jueces municipales de Bigas, Figaró y Llissá de Vall y nutridas comisiones de Las Franquesas, Cánovas, La Ametlla, Santa Eulalia de Ronsana, Moncada y Montseny.

El prestigioso fabricante de Badalona señor Giró, cuyo nombre quisieron explotar los regionalistas, de acuerdo con unos pseudo-liberales y a quien pretendieron presentar ante los electores de este distrito como enemigo de la candidatura de nuestro querido amigo don Andrés de Boét, llegó de Badalona poco antes de las doce para que su presencia en la proclamación fuese un mentís a tantas insidias y a tanta mala fe.

Al igual hicieron acto de presencia los opulentos fabricantes de San Felú de Codines, señores Cirera y Umbert, entusiastas defensores de la candidatura del señor Boét.

Fuera tarea inútil dar relación detallada de

las personas que asistieron a la proclamación, pues sentiríamos incurrir en lamentables omisiones.

Poco más de las doce y tras un ligero cambio de impresiones del candidato señor Boét con sus amigos del distrito, dejaron las Casas consistoriales para dirigirse a «La Unión Liberal», lugar destinado para el acto oficial de la proclamación.

El brillante aspecto que ofrecía la plaza de la Constitución al paso de la comitiva que acompañaba al señor Boét, al igual que el entusiasmo demostrado al ocupar la presidencia en «La Unión Liberal», el señor Boét, dan idea exacta del estado de ánimo del distrito y de la esplendorosa victoria que alcanzará el próximo día nueve.

Abrió el acto el alcalde de esta villa don Francisco Torras Villá, quien dijo que excusaba hacer la presentación del candidato, ya que la constante relación del señor Boét con sus amigos del distrito desde las pasadas elecciones, en las que hizo el honor de figurar en la candidatura liberal y luchar frente el candidato de la Lliga, señor Plaja, hacía que por los liberales del distrito se le hubiese considerado, desde entonces, como su futuro representante.

Protestó de que se tildara al señor Boét de encasillado en el sentido de *imposición* con que se aplica el calificativo.

Afirmó que don Andrés de Boét contaba con el beneplácito del gobierno por estar afiliado al partido que hoy rige los destinos de la patria, pero que quien le encasilló fueron los cuatro mil y pico de sufragios que el señor Boét obtuviera en la pasada contienda electoral. (Grandes aplausos.)

Tuvo el señor Torras acres censuras para el autor de un artículo publicado en determinado periódico y en el que califica de *fills del bordell* a los enemigos de la candidatura que impone la Lliga Regionalista. Dice el señor Torras que sentimos mejor que ellos el amor

regional y sin embargo nunca quisimos erigirnos — cual hacen ellos — en acaparadores del amor a Cataluña.

Finaliza el señor Torras diciendo que debe lucharse con entusiasmo para que la victoria, ya asegurada, sea lo más esplendorosa posible y que la gestión del señor Boét, al ostentar la representación de este distrito, ha de ser benéfica, ya que sus relevantes condiciones y alta representación, le permitirán solucionar problemas de vital interés para el distrito.

El viejo republicano don Esteban Garrell, explicó el porqué los republicanos apoyaban, como un solo hombre, la candidatura del ilustre hijo de esta villa, don Andrés de Boét.

El no contar los republicanos con fuerzas suficientes para conseguir el triunfo de un su correligionario, precisaba una actuación en pro del candidato afín y, previa consulta con los señores Lerroux, Corominas y Layret, por los radicales, nacionalistas y Bloc republicano, se les manifestó debían apoyar decididamente al señor Boét y combatir con todas las fuerzas al candidato de la Lliga Regionalista.

Aplaudió la actitud del señor Boét al apoyar la campaña de moralización administrativa llevada a cabo en Granollers por la Coalición Liberal y por su feliz intervención en asuntos de interés para el distrito.

Dijo no abrigaba la menor duda de cual será el resultado de las próximas elecciones, pero que de todas suertes debe trabajarse con ahínco hasta el último momento, no echando en olvido las artimañas de que se valen los caciques del centro de la plaza de la Cucurulla.

El ilustrado periodista, hijo de esta villa, don Tomás Caballé, quien ostentaba la representación del jefe provincial del partido señor Collaso, dirigió cariñoso saludo al distrito en general y de un modo particular a su población nativa.

Se felicitó de que hubiesen elegido para su representante, a persona tan méritísima como lo es su antiguo amigo, don Andrés de Boét.

Fustigó duramente la política llevada a cabo, en toda Cataluña, por los regionalistas, y en párrafos muy elocuentes, que fueron aplaudidos, expuso lo que a su sentir significaba el triunfo de la candidatura liberal en este distrito.

Finalizó recomendando a sus correligionarios y afines votasen con entusiasmo la candidatura del señor Boét; ya que su triunfo significaba la regeneración política y administrativa del distrito de Granollers.

Al levantarse a hablar el candidato don Andrés de Boét, es saludado con una calurosa ovación.

El señor Boét, visiblemente emocionado, hizo expresión de su sincero agradecimiento por el honor de que se le había hecho objeto. Aceptó lo que el consideraba puesto de honor e hizo presente que lucharía con fe y entusiasmo en pro de los intereses del distrito.

Dijo *que obras son amores y no buenas razones*; por ello no hacía ofrecimientos que no sabía si mañana podría cumplir.

Afirmó que para la defensa de toda causa justa, hallarán en él acogida lo propio amigos que adversarios.

Se congratuló de que fuesen sus amigos los que enarbolaban la bandera de moralización administrativa, ya que ella era la llamada a hacer pueblos grandes y que todo debía forzosamente redundar en beneficio del distrito.

Terminó el señor Boét, alentando a los presentes para que luchen con entusiasmo y que a nadie más que a ellos eabría la gloria de hacer dado fin al inicuo caciquismo importado por la Lliga Regionalista.

Calurosa ovación coronó el discurso del candidato liberal; como muy aplaudidos fueron todos los oradores.

El Sr. Torras dió fin al acto, después de haber dado lectura al siguiente expresivo telegrama de adhesión a la proclamación del señor Boét, que desde Vich dirigiera el digno diputado provincial por este distrito, don Alejandro Bosch y Catarineu:

«Vich, 29, a las 20'50.

Sr. D. Andrés Boét : Unión Liberal

Granollers

Recibido telegrama. Mi entusiasta adhesión acto proclamación su candidatura. Imposible asistir por trabajo inaplazable mi distrito y auxilio candidato liberal Castelltersol delegando representación amigo Francisco Torras Villá. Recomiendo correligionarios luchen entusiasmo para triunfo candidatura liberal democrática distritos hermanos Granollers-Vich.

Alejandro Bosch».

* * *

En la fonda de Europa obsequió el señor Boét a sus amigos, con una comida íntima, durante la cual reinó la mayor animación. Los comensales, que lo fueron en número de cien, se dirigieron después a «La Unión Liberal», donde el señor Boét conferenció detenidamente con las diferentes representaciones de los

pueblos del distrito, dándoles instrucciones concretas para la lucha del próximo domingo.

A las siete de la tarde regresó el señor Boét a Barcelona, satisfechísimo de la importancia que revistiera el acto de la proclamación, precursor de la victoria que indudablemente alcanzará el día 9 del corriente abril.

La Lliga se descomponé

La Lliga Regionalista se descomponé, por la carencia progresiva de los elementos que constituyen un organismo social; y la descomposición, es la resultante de haberse desarrollado en un ambiente ficticio y, por ello, incapaz para penetrar en la entraña del pueblo catalán, al cual no le basta la sola contemplación de lo ya creado, característica primordial del regionalismo.

Al catalán, le agrada la tradición, pero no como único alimento de la mentalidad; le agrada más ser actor personal de la labor humana; y de ahí que los movimientos políticos y sociales de la Lliga Regionalista no sean sincrónicos con los ideales del pueblo.

El toque de alarma, electoral, de la Lliga, ya no es general para toda Cataluña, sino circunscrito al punto donde asoma el peligro para su futura existencia.

Este peligro radica en los distritos electorales de Vich y Granollers, que son los que eligen diputados provinciales, entre cuyos agraciados figura el señor Prat de la Riba, actual presidente de la Diputación y de la Mancomunidad.

La supuesta conjura gubernamental contra Cataluña, es el canto de guerra de la Lliga para evitar la victoria electoral de los señores Bosch y Boét en los distritos de Vich y Granollers; victoria que significaría la futura derrota del presidente de la Diputación provincial, alma de la Lliga Regionalista.

Los requerimientos de «La Veu de Catalunya» a todos los regionalistas catalanes, para que con sus amigos y relaciones intervengan en la contienda electoral de Vich y Granollers, procurando votos para los candidatos regionalistas, revelan el pánico que se ha apoderado de los hombres de la Lliga, llegando sus lamentos al extremo de temer que podrían anularse los esfuerzos y sacrificios hechos durante quince años.

La virtualidad de las doctrinas de la Lliga Regionalista, pretendiendo inundar toda España, depende de un hombre.

Sí; así es como Prat de la Riba se confiesa un nuevo Moisés, con el *manná* de la Mancomunidad; y Plaja pasa a ser símbolo secundario, algo así como un soldado de retaguardia del regionalismo.

Comprueban su insignificancia, las promesas hechas a los agricultores del distrito en sus viajes, acompañado de contratistas *ideales*, con banderolas, picos y azadones.

Afirma «La Veu», no que triunfará Plaja, sino que será elegido diputado provincial por Vich-Granollers — *costi'l què costi i pesi a qui pesi* — don Enrique Prat de la Riba.

Nosotros, de momento, aseguramos que por los distritos electorales de Vich y Granollers serán elegidos diputados a Cortes, respectivamente, don Alejandro Bosch y Catarineu y don Andrés de Boét y Bigas.

¿Por qué?

Durante muchos años, los movimientos de

la masa electoral de Vich-Granollers obedecían a las oscilaciones de la política general, ora conservadora, ora liberal.

Desde Solidaridad Catalana, disminuyó constantemente la acción gubernativa y la Lliga, discreta y cautelosamente, se convirtió en formidable instrumento de caciquismo rural.

Concretado el problema al distrito de Granollers, bastó la acción constante de la Diputación provincial con los alcaldes y secretarios de los municipios, unida su acción a la de la llamada Cámara Agrícola del Vallés; y de las dos acciones reunidas, resultó el caciquismo rural del distrito, nunca mermado por la intervención gubernamental.

Así nació el diputado a Cortes, señor Plaja.

Ahora se trata de anular este caciquismo, cuya base no radica en el cuerpo electoral, como lo prueba el hecho de que los votantes, realmente regionalistas, no llegan en mucho a dos mil.

El candidato liberal, don Andrés de Boét; conocedor de esta verdad, no ha hecho más que agitar el sentimiento liberal del país para alcanzar una completa identificación con los electores.

Por ello alcanzará la victoria.

La fuerza electoral del señor Plaja, es ficticia; no tiene valor social.

El regionalismo de la Lliga ha sido como un relámpago.

Brilla, pero no fecunda.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 29 de marzo

El miércoles, 29 del pasado marzo, celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, don Francisco Torras.

Se aprobó el reglamento para la vigilancia fiscal de las carnes.

Igualmente se aprobaron varias cuentas de la comisión de Hacienda, de importe 427'85 pesetas.

Y se tomaron los siguientes acuerdos:

Dirigirse a la superioridad en consulta por si es posible normalizar la representación corporativa de los distritos primero y segundo.

Construir, mediante concurso, una sección de nichos.

Quedar enterado, el Municipio, de una comunicación de don Rómulo Bosch, consignatario de los señores Pinillos, Izquierdo y C.^a, en que manifiesta su gratitud por el pésame acordado con motivo del naufragio del «Príncipe de Asturias».

Dejar sobre la mesa el inventario y balance del patrimonio del Ayuntamiento y situación económica del mismo, en 31 de diciembre último.

Pasar a la comisión de Hacienda un oficio del negociado respectivo, para vigilancia del registro de carros.

Proceder al estudio de la implantación del Tribunal industrial y efectividad de la ley del descanso dominical.

Testimoniar a don Andrés de Boét y a cuantos hayan también cooperado, la gratitud del Ayuntamiento por sus gestiones en pró del enlace de esta central telefónica con la línea internacional y concesión de un crédito de 4,000 pesetas para afirmado de la travesía urbana de esta villa.

Nombrar a don Jaime Corbera hijo predilecto de esta localidad por el acto loable de hacer construir, a sus expensas, un nuevo

Hospital; y proponer al Gobierno de S. M. le otorgue la distinción que se merece, por parte del Estado.

Invitar a los viticultores para que formulen sus pedidos de sulfato de cobre, caso de convenirles adquirirlo del que provee el Gobierno.

Y proceder al estudio de un completo funcionamiento del cuerpo de bomberos.

LOCALES

En el teatro de «La Unión Liberal», dió las últimas representaciones, el sábado y domingo pasados, la compañía dramática que dirige don Juan Torelló.

El sábado por la tarde se puso en escena el drama de Echegaray *Mancha que limpia* y el juguete cómico *Los Monigotes*; por la noche, la comedia de Martínez Sierra, *Aire de fuera* y la pieza *Com les cireres*.

En la tarde del domingo, representóse la comedia de Miguel Echegaray, *El octavo no mentir* y *Perecito*, de Vital Aza.

En todas ellas lograron estimable conjunto los discretos artistas de la compañía Torelló, de entre los cuales merece mencionarse la labor exquisita de la joven actriz María Vila, a quien el público prodigó repetidamente sus aplausos.

* * *

Para hoy se anuncia el debut de una notable compañía de ópera y zarzuela, al frente de la cual figura el maestro Conti. Por la tarde se pondrán en escena «La Verbena de la Paloma» y «Maruxa», y por la noche, «El dúo de la Africana» y «Maruxa», otra vez, cuya obra se presentará con esplendor, habiéndose aumentado hasta veinte profesores la orquesta «La Moderna» y montado el decorado expofeso.

En el «Casino de Granollers», el sábado por la noche, se dió la primera de las veladas teatrales que en reunión general acordóse su celebración.

¡Fué lástima que los buenos deseos de la Junta Directiva los malograra la compañía que representó las obras del teatro quinteriano «La rima eterna» y «La escondida senda»!

La interpretación de estas dos comedias de los afortunados autores sevillanos, fué sencillamente deplorable.

* * *

Esta noche se da la segunda de las veladas que tanto pueden hacer para que reviva nuestra primera sociedad recreativa. A pesar de no haber visto ningún programa, sabemos que integran éste las nuevas comedias de éxito «La casa de Quirós» y «¡Te la debo, santa Rita!», en la interpretación de las cuales tomarán parte distinguidos artistas.

En el «Café Nuevo» continúan los aficionados obteniendo el favor del público, que en esta temporada les mima y les aplaude con entusiasmo digno de todo encomio.

En la tarde y noche del sábado, fiesta de la Anunciación, celebráronse extraordinarios bailes, con el concurso de la orquesta La Catalana, en los salones del coro «Amigos de la Unión».

En el baile de la noche ejecutáronse varios bailables coreados, que merecieron el aplauso de la numerosa concurrencia que llenaba por completo el salón.

En el «Mundial Cine» dióse a conocer la película «La marcha nupcial», cuya principal intérprete es la exquisita actriz, Lyda Borelli. El trabajo de la espiritual artista, atrajo al popular salón enorme concurrencia.

Elvira Cortés y Pepita Alcázar, cautivaron a los morenos con sus couplets más o menos picarescos y dichos con más o menos picardía.

Ha sido muy elogiada, por los numerosos visitantes que por ella han desfilado, la exposición de labores que se ha celebrado en la Academia municipal de corte que dirige la señorita Rosa Turu.

Profanos en la materia, con gusto consignamos en estas columnas que el éxito más lisonjero ha coronado los esfuerzos de la inteligente profesora y de sus simpáticas discípulas.

En los escaparates de la casa Pujol hermanos, hállase expuesta una artística copa, cuya posesión disputarán, el día 9, los primeros equipos de foot-ball «Americá», de Sabadell y «Granollers S. C.», en el campo de deportes de este último.

* * *

Durante las pasadas fiestas, jugaron dos partidos, uno el sábado y otro el domingo.

En el primero, vencieron los nuestros, por tres goals, al «Martinense», de San Martín de Provensals; en el segundo, el «Infantil Catalá», de Mataró, obtuvo la victoria, apuntándose a su favor los tres goals de la tarde, en su lucha con el segundo equipo del Granollers.

Hállase enferma de algún cuidado, la virtuosa señora doña Manuela Bigas, viuda de Boét.

En esta casa, donde tanto se quiere a los señores de Boét, es casi por demás decir que deseamos el pronto y total restablecimiento de su amantísima madre.

Anoche, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, dieron una serenata frente al domicilio del alcalde, don Francisco Torras, el coro «Amigos de la Unión» y la orquesta «La Moderna».

A las innumerables felicitaciones que hoy recibirá nuestro querido amigo, una la de EL DEMÓCRATA, sincera y efusiva.

ELECTORALES

Ya en plena fiebre electoral, nótase gran animación en los centros políticos de esta villa.

Podemos asegurar que será importante la mayoría que obtendrá el señor Boét sobre el señor Plaja, pues apesar de la actitud incalificable del señor Barangé, son muchos los amigos particulares de éste que no están conformes en dar su sufragio al amparador de inmoralidades, al regionalista señor Plaja.

El próximo sábado, día 8, a las nueve de la noche, tendrá lugar, en el salón platea de «La Unión Liberal» un grandioso mitin de propaganda electoral organizado por la «Coalición Lliberal Demócrata».

Asistirán al mismo, según nos indica el Comité electoral de la coalición, representaciones de todos los pueblos del distrito.

SANTA COLOMA DE GRAMANET.

Para esta tarde, a las cinco, está anunciado un mitin de propaganda electoral, organizado por los elementos de la izquierda, contra el candidato de la Lliga señor Plaja.

Asistirán al mismo, correligionarios de Badalona y el candidato liberal, señor Boét.

Anoche en Mollet celebróse el primer acto de propaganda a favor de la candidatura de don Andrés de Boét.

Organizado por «Solidaritat Molletana», tuvo lugar un gran mitin, en la sala de baile del «Café Castells», el cual fué afirmación rotunda del entusiasmo que en la riente población vallesana reina en favor de la candidatura que, integrada por nuestro querido amigo, hará morder el polvo a los caciques de la Lliga Regionalista en este distrito.

Los aplausos entusiastas con que fueron acogidos los vibrantes parlamentos de los señores Pujol, Busquets, Boét (C.), Morató, Garrell (E.), y la ovación de que se hizo objeto al futuro diputado por Granollers, son prueba evidente de que en el antes feudo de Plaja, soplan otros vientos, que darán al traste con los planes de los que trocaron su investidura de representantes de un distrito por la vestimenta de amparadores de mercaderes y caciques de menor cuantía.

La nota saliente, la dominante del acto de anoche, fué la declaración de que los regionalistas con ética no pueden votar a Plaja por amparar éste a los que envilecen la administración de pueblos que, cual Mollet, aspira a su engrandecimiento material y espiritual.

* * *

Terminado el mitin, al cual asistió enorme concurrencia, llegaron a Mollet nuestros amigos señores Montañá y Torras, quienes dirigieron entusiasta salutación a los electores que en gran número habíanse quedado en el «Café Castells».

La impresión dominante es la de que en Mollet triunfará por mayoría de votos la candidatura liberal.

SECCIÓN OFICIAL

Alcaldía de Granollers

Los agricultores de esta localidad a quienes precisa adquirir sulfato de cobre para tratamiento de las viñas y estimen de mayor conveniencia para sus intereses obtenerlo del Estado, al tenor de las gestiones hechas por el mismo a fin de asegurar dicha materia, deberán producir dentro de ocho días la petición correspondiente en la secretaria municipal donde se les enterará de las condiciones al efecto establecidas.

Granollers, 31 Marzo de 1916.

F. Torras Villá

Insiguiendo lo acordado por este Ayuntamiento en sesión de 29 del mes último, el tráfico de las carnes in vivo y, tambien en las expendedorías, será intervenido, desde el día 16 del presente mes, a los efectos de la vigilancia del impuesto de consumos.

En su virtud, se previene a los abastecedores de ganado vacuno, lanar y cabrío y tambien a los vendedores por menor de dichas carnes y de las de cerda, la presentación de la solicitud correspondiente para legalizar el ejercicio de su respectiva industria, a cuyo fin en la secretaria municipal se les facilitarán los impresos que al efecto precisan y, asimismo, las instrucciones reguladoras del nuevo servicio, conforme al Reglamento del impuesto.

Granollers, 1º Abril de 1916.

F. Torras Villá

De conformidad a lo resuelto por el Ayuntamiento, en sesión de ayer, se recuerda a los industriales que acrediten cantidades del Municipio por suministro de efectos o prestación de servicios, la conveniencia de acudir a Contaduría municipal para cerciorarse de si sus facturas están incluidas en el Inventario y Cuenta de presupuestos cerrado en fin de Diciembre del año último, previniendo así los perjuicios que pueda causarles toda omisión de sus créditos.

Granollers, 31 Marzo de 1916.

F. Torras Villá

IMP. DE E. GARRELL : GRANOLLERS

ALERTA! ALERTA! ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales VICHY CATALAN llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad anónima VICHY CATALAN», y, por lo tanto, dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

D. Manuel Esquius Anguera

Médico de los Hospitales de Barcelona

se ha encargado de la visita del

DR. CAMPS

Sta Esperanza, 12-GRANOLLERS

CONSULTA DE 11 A 1

EL DEMÓCRATA

ORGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN

CALLE DE CORRÓ, 96

ADMINISTRACIÓN

CALLE DE CLAVÉ-IMPRESA

IMPRESA CASA GARRELL IMPRESA

Postales : Centro de Suscripciones : Libros Rayados : Objetos de Escritorio : Juguetes

CALLE DE CLAVÉ : GRANOLLERS

Encargos de José Xirau

SE RECIBEN

En Granollers: calle de San Roque, núm. 15

En Barcelona: calle del Rech, núm. 41

Salidas de Granollers

7'50 MAÑANA

13'45 TARDE

Salidas de Barcelona

12'25 TARDE

19'20 NOCHE

LLEGADAS

13'35 TARDE

30'20 NOCHE

9 MAÑANA

2'55 TARDE

SE VEN : Barbería amb bona parroquia

Carrer Major, 5 : Caldes de Montbui

Informes: CASA GARRELL : Granollers

SE VEN Tenda de Queviures i Cansaladeria : : :

La venda's farà amb genres o sense

Informes: Carrer de Corró, 55 : Granollers